



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



PROYECTO DE DECLARACION

**HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES**

DECLARAR

Declarar de Interés Provincial la conmemoración del Cincuentenario de fundación de la Escuela de Enseñanza Especial N° 502, perteneciente al partido de Quilmes.


EVANGELINA RAMIREZ
Diputada
Bloque Frente para La Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene por finalidad declarar de Interés Legislativo la conmemoración del 50° aniversario de la fundación de la Escuela de Enseñanza Especial N° 502, perteneciente al partido de Quilmes. La Escuela fue fundada el 14 de marzo de 1964 y se encuentra emplazada en la Calle Ceballos N° 769, Quilmes.

La Escuela de Educación Especial N° 502 de Quilmes, para alumnos con discapacidad motora, fue creada el 24 de marzo de 1964. En sus inicios comenzó a funcionar dentro del Hospital General de Agudos Isidoro Iriarte de Quilmes, más precisamente en el pabellón de traumatología de dicho nosocomio, llevando el servicio educativo en principio a niños con secuelas de poliomielitis, producto de la epidemia de polio que sufriera nuestro país a fines de los años 50' y principios de los 60', posteriormente continuó atendiendo a niños con trastornos neuro-locomotores, transformándose en una de las primeras escuelas de la zona de ésta modalidad. Desde entonces se inició una labor con mucho esfuerzo y dedicación, con docentes, alumnos y familias que han dejado sus huellas en la historia de nuestra Institución.

En 1980 la escuela se traslada a su actual ubicación, siempre dentro del predio correspondiente al hospital, en los fondos que daban sobre la calle Cevallos, contando con parte de la estructura del viejo Dispensario de Vías Respiratorias y antiguo Vacunatorio, asegurando la accesibilidad de los alumnos a la escuela con el transporte escolar, desde los inicios con un viejo micro entregado por la provincia manejado por un soldado y luego en las diferentes instancias con las Municipalidades y Consejos Escolares de Quilmes y Berazategui, además del micro propio.

Con el transcurso de los años, el número de alumnos fue aumentando en cantidad y en complejidad, y la escuela ha debido asumir el desafío de brindar formación pedagógica en contextos de inclusión con equidad y calidad cada vez mayores. Es por ello que en el año 2.003 desde la Escuela, dada la demanda se genera un proyecto para la atención de niños/as con discapacidades múltiples, según los Lineamientos de la Dirección de Educación Especial y que fuera presentado en el Congreso Iberoamericano de Discapacidad y familia en el año 2005, y que recibiera una mención especial.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



Los alumnos/as participaron desde los inicios de la creación de la Escuela en múltiples y variadas actividades de la comunidad quilmeña, entre ellas: Los Fogones de Bernal, proyecto de Hidroterapia, Feria de Ciencias distrital y regional, Concursos literarios, Torneos Bonaerenses, Juegos Buenos Aires, la provincia; en éstos últimos con premiaciones consecutivas de medallas de oro, plata y bronce, Salidas educativas dentro y fuera del distrito como por ejemplo, la Feria del libro, Museos y Mundo Marino entre otros. Cabe destacar la premiación del cortometraje "Empleado se busca", elaborado por alumnos y profesores del Centro de Formación Integral para Jóvenes y Adolescentes, publicado en el libro y CD "Pensar el trabajo decente en las escuelas". Así mismo desde su creación hasta la actualidad la Institución ha recibido un permanente apoyo de la comunidad, Club de Leones, Rotarios, Instituciones Educativas privadas y en los últimos años un acentuado apoyo y constante de la Municipalidad de Quilmes.

En cuanto a lo edilicio el crecimiento de la matrícula ha sido acompañado con constantes reformas y adaptaciones -acordes a las necesidades de los alumnos-del edificio inicial, y en el año 2006, posteriormente a la sesión definitiva del terreno que pertenecía al Ministerio de Salud para La Dirección General de Cultura y Educación, se llevó a cabo una importantísima ampliación de la escuela con la construcción de nuevas aulas, sanitarios y gabinetes con todas las características que requiere una institución de este tipo, tratando de brindar un ambiente cálido y confortable para poder desarrollar al máximo sus potencialidades y con el equipamiento necesario y adecuado.

En la búsqueda y necesidad constante de mejorar y enriquecer la calidad educativa se llevan a cabo en la actualidad iniciativas relevantes como el proyecto "Entre manos" en el área de Música en conjunto con otras escuelas; El programa de radio "502 Noticias" realizado por nuestros alumnos/as adolescentes con frecuencia semanal en una radio quilmeña; proyectos pedagógicos de comunicación aumentativa y alternativa, biblioteca escolar, alfabetización; de expresión artística mediante la adaptación de textos literarios con títeres y videos con el empleo de la netbook, fortaleciendo el aprendizaje de los alumnos/as y completando la formación pedagógica con la del área de los trayectos pre profesionales; trabajando la diversidad, generando acciones de sensibilización, cambio de actitudes, participación ciudadana y asumiendo el desafío constante de ofrece runa formación integral tanto en la sede como en integración en los distintos nivele y modalidades del Sistema educativo. Habiéndose concretado la estructura edilicia se encuentra en proceso el equipamiento del Salón de Estimulación Sensorial con alta tecnología.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



Cabe resaltar que durante los 50 años de vida de la escuela 502, La Asociación Cooperadora ha sido presidida en forma ininterrumpida por la Sra. Marta Siffredi, cuyo hijo fuera alumno egresado de la institución, y que a pesar de ello nunca dejó de participar en forma activa hasta la actualidad, con una incesante labor y un compromiso con la escuela y sus alumnos, con amor y abnegación, verdaderamente incansable.

Durante el transcurso de estos 50 años la escuela 502 no detuvo su marcha, sino por el contrario, todos, desde aquel 24 de marzo hasta hoy continúan fortaleciendo su identidad, con el mismo espíritu de trabajo colaborativo y profesional para lograr la igualdad de oportunidades para todos los niños, niñas y adolescentes, en una tarea conjunta entre docentes, técnicos, familias y comunidad en un marco de respeto, contención y afecto.

Por todo lo expuesto, solicito a los señores Legisladores la aprobación del presente proyecto de Resolución.



EVANGELINA RAMIREZ
Diputada
Bloque Frente para La Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.